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FECHA: Septiembre 07 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Exigen que se aclare el crimen”  

Criterio “Mudan Grito a explanada Bicentenario”  

 “Sede del Grito, a consulta en redes sociales” 

 “Murió Rossell” 

 
“Legisladores hidalguenses concuerdan en combatir inseguridad”  

 “Fallece Rossell de la Lama-Fallece ex gobernador” 

 
“Alerta ante derrumbes en la Huasteca y Sierra Alta”  

El Independiente “A nosotras no nos han amenazado: Geraldina”  

La Crónica “Destina Osorio 50 mdp para obras en Almoloya”  

 
“Ahoga a Gobierno gasto en pensiones”  

 
El secuestro se triplicó en el país en 5 años”  

 

“Miedo mata a asaltante”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Reloj-Observadores electorales no presentaron informe al IEE: Francisco Ortega, secretario general del IEE, 
aseguró que a pesar de ofrecerles formatos para simplificar su trabajo, no hubo respuesta. Observadores electorales 

omiten la presentación del informe ante el IEE sobre las observaciones que realizaron el día de la jornada, pese a que para 

facilitarles el trabajo, el instituto les entregó el formato; así lo indicó Francisco Ortega. De los 267 observadores electorales 
que se registraron en la pasada elección donde se renovó gobernador y diputados locales; ninguno cumplió con el requisito 

y pese a que el registro individual, también se entregó a integrantes de la organización Pro Derechos de la Mujer, con 
oficinas en la Fundación herrera Cabañas. Y es que de acuerdo con el artículo 7 de la Ley Electoral donde se refiere a los 

observadores electorales se define  como instancia en la que participan los ciudadanos mexicanos para inhibir o exhibir 

irregularidades electorales y, a la vez, es un instrumento que fortalece la democracia, porque auspicia y da la oportunidad 
de que el ciudadano, además de sufragar, coopera para dar transparencia y confiabilidad a las elecciones. Asimismo enlista 

una serie de requisitos que se deben cubrir para alcanzar el titulo de observador electoral, entre ellos; Presentar solicitud 
de registro en forma personal o a través de la agrupación a que pertenezca, no ser miembro de dirigencias nacionales, 

estatales o municipales, de partido u organización política alguna; no ser servidor público, entre otras. La Ley Electoral del 

estado sugiere que los observadores electorales deben entregar un informe al IEE, a fin de que éste organismo mejore su 
desempeño o bien identifique algunos problemas, no obstante, no se entregó dicho informe, el cual tenía como plazo una 

semana después de la jornada electoral (4 de julio). La Ley señala “en ningún caso los informes, juicios, opiniones o 
conclusiones que emitan los observadores tendrán efectos jurídicos sobre el proceso electoral y sus resultados”. (Verónica 

Ángeles, página 04) 
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Crónica-Descarta IEE utilizar urnas electrónicas en comicios del 2011: Se deben realizar cambios en la reforma de 

la Ley Electoral del estado para establecer un nuevo esquema de votaciones durante la jornada electoral del 2011 en la 

renovación de los ayuntamientos, informó Francisco Ortega Sánchez, secretario general del IEE. Para no tener más 
especulaciones respecto a este tema, se descarta que se utilicen las urnas electrónicas en el próximo proceso electoral. El 

funcionario del órgano electoral que de acuerdo con el Constitución Política Mexicana establece que las legislaciones 
electorales no puede sufrir reformas sustanciales. Sólo se pueden hacer 90 días antes del inicio del proceso electoral, por lo 

tanto si se inicia el 15 de enero del 2011, las nuevas reformas deben estar vigentes a más tardar el mes de octubre de este 

año. Para ello la legislatura local debe analizarlo en el constituyente permanente y en los 84 municipios del estado de 
Hidalgo, para realizar estos cambios. Ortega Sánchez no descartó que en un futuro se utilicen este tipo de herramientas 

electrónicas, pero por el momento no contemplan la aplicación de un presupuesto para la compra de este equipo. “Lo s 
datos e informes que tenemos de otras partes del mundo en donde utilizan estos aparatos, indican que son funcionales, 

prácticos y que permiten hacer los procesos más agiles y expeditos”. En nuestro país el IFE, el DF y Jalisco ya las usaron, 
pero únicamente como proyectos pilotos, pero no han sido aplicados de forma concreta en las elecciones. Por otra parte 

informó que sólo quedan por resolver un promedio de 20 procedimientos administrativos por parte del Consejo Electoral 

que van a dictaminar en esta semana. Las resoluciones que se presenten en este órgano no van afectar los resultados de 
las votaciones de diputados locales, por lo tanto ya no hay asuntos pendientes. (Alberto Quintana, página 04) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRI registra aspirantes a consejeros estatales: La Comisión de Procesos Internos del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) Hidalgo registró la planilla Independencia, que encabeza Francisca Ramírez Analco, como la única 

propuesta de aspirantes a consejeros políticos estatales con base en la militancia del estado, informó el presidente de este 
órgano interno, Gonzalo Badillo Ortiz. Durante el registro, Badillo Ortiz dio a conocer que la comisión evaluará si los 

requisitos presentados cumplen con lo previsto en la convocatoria para la renovación del máximo órgano de dirección y 
deliberación del instituto político. Por lo que se espera que próximamente se indique el resolutivo. La comisión inició el 

registro con el objetivo de dar espacio a todos los candidatos a ser parte del Consejo Político Estatal (CPE), que debe de 

conformarse con el 50 por ciento de mujeres y hombres, y 30 por ciento de jóvenes de hasta 35 años.  Con este registro, y 
una vez aprobada la propuesta de la planilla Independencia, quedará conformada la integración del Consejo Político Estatal, 

ya que se han elegido a los consejeros de los sectores, organizaciones, movimiento territorial, comités seccionales quienes, 
junto con los ex oficio, entre los que se encuentra la dirigencia del PRI, el gobernador constitucional, diputados y 

senadores, entre otros, sumarán los 640 integrantes de este órgano con sus respectivos. La actividad en el PRI Hidalgo 

seguirá en breve con la próxima selección de su presidente estatal, en la que Omar Fayad Meneses se perfila como 
candidato único. Apenas el 21 de agosto pasado, la primera plana del tricolor se dio cita en el estado para dar el 

espaldarazo al gobernador electo Francisco Olvera Ruiz. La dirigente nacional, Beatriz Paredes Rangel; y el gobernador del 
estado Miguel Ángel Osorio Chong; reconocieron la victoria del ex alcalde de la capital del estado en las pasadas elecciones 

para renovar el Ejecutivo local y le refrendaron su respaldo total en esta tercera sesión. (redacción, página 11) 

Sol de Hidalgo-"Quiero candidatura de unidad": Apenas cumplió 48 años, el 26 de agosto pasado, y, jovial, 
sentencia: "El mundo vio nacer una estrella que se ha convertido en paladín de la democracia". Pero, además de la broma, 

reitera que sí busca ser presidente del Comité Directivo Estatal del PRI para el próximo periodo. Actualmente, de hecho, es 
interino. Sobre declaraciones de Roberto Pedraza, presidente de la Junta de Gobierno del Congreso, que tiene la misma 

intención, señala: "No únicamente es Roberto, sino cualquiera está en posibilidad de formalizar esa justa y sana 

aspiración". Recalca: "Han querido amarrar navajas entre nosotros (él y Pedraza), pero no lo han conseguido. Somos 
amigos". Reitera: "Quiero convertirme en el candidato de unidad. Hago un llamado a todos quienes están al amparo de 

nuestros colores a que se sumen a este proyecto. Avizoro y prometo un PRI renovado, fresco, actuante. Motivador". Que si 
integraría fórmula con la actual secretaria general Gloria Hernández Madrid, discurre: "Digo que sí, pero espero de ella su 

última palabra. Es brillante y distinguida. "Desde luego, no pediría licencia como legislador. No está fuera de nuestros 

estatutos compartir los dos encargos. ¿Ejemplos? Beatriz Paredes, Jesús Murillo y hasta el panista César Nava". Interrogado 
de alguna nada secreta apetencia por senador, contesta: "Está muy lejos todavía. Todo puede pasar de aquí al 2010. Dios 

me dé vida y salud para entonces". CALDERÓN, PRESIDENTE DEL PAN De lo ocurrido el 4 de julio, amplía comentarios: "Ha 
sido la elección más difícil en la historia de Hidalgo. Sentimos a un presidente de la República, Felipe Calderón, convertido 

tácitamente en presidente de su partido, el PAN, trabajando a favor de su candidata en Hidalgo". Fayad, eternamente 
vigoroso, sin asomos de fatiga o malestar por sus tareas en el tricolor, "durmiendo religiosamente cuando menos 6 horas al 

día", apuntala: "Vimos a un gobierno federal decidido a operar políticamente, y a través de todas sus delegaciones 

federales, con recursos ilimitados, ofreciendo a vecinos de comunidades, en los pueblos, becas, pisos firmes y hasta rifas 
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de automóviles. De la aspirante de la coalición Hidalgo nos Une a la gubernatura, Xóchitl Gálvez, indica: "La respaldó, 

incluso, la oficina de Prensa de la Presidencia, que no cesó de impulsar sus intervenciones en medios electrónicos. Hablé 

con un muy bien identificado conductor, pidiéndole mayor equidad, y me citó: «Omar, tú sabes cómo está el asunto, pero 
entiendes desde dónde me pidieron que hubiera una gran apertura para ella». "Nos enfrentamos a la guerra sucia, como 

nunca. Se cansaron de denostar a nuestro gobernador (Miguel Osorio), a nuestro candidato (Francisco Olvera), pero fue 
burdo. Mientras no era yo el dirigente del PRI, me ignoraron, y ya después, como a ellos, arremetieron conmigo. "Lo digo y 

sostengo: fue la forma más ruin de fustigar. Nunca se pusieron a pensar que somos seres humanos, que tenemos familia. 

Me parece vil recurrir a la estrategia de la calumnia. "Con toda esa cauda de improperios triunfamos; y bien; así fue. 
"Decidido por mí está: dejo atrás a Xóchitl Gálvez. La contienda ha terminado, aunque si ella quisiera, nos reuniríamos para 

platicar, tan largo y tendido como fuera oportuno. Hay que seguir el ejemplo de Olvera, quien se entrevista con todos". LAS 
CAUSAS DEL DESCALABRO De las causas que causaron para el priismo un descalabro con candidatos a diputados en 

Pachuca, explica Omar Fayad: "Hicimos un análisis claro, objetivo, sin maquillajes, sin engañarnos. No perdimos por una 
gran diferencia y, mucho menos, que nos destrozaran, como sus panegíricos quisieron aparecer" Hace una disección en 

tiempos: "Nuestro abanderado, Paco Olvera, en sólo un año, fue candidato a presidente municipal, presidente municipal, 

precandidato a gobernador, candidato y, finalmente, gobernador electo. Fue lapso breve para que integralmente pudiera 
haber dado respuesta a sus ofrecimientos de campaña desde que fue aspirante formal a la alcaldía. "Eso sí, anticipo y 

refrendo, cada uno de sus compromisos serán cumplidos. Es priista de palabra". LAS REDES SOCIALES Bebe agua mineral 
para contrarrestar, este día, intensa sesión de gimnasia. "Tenemos que reconocer que en el tema de las redes sociales, 

ellos, los de Hidalgo nos Une, tuvieron mayor presencia y, también con preocupación y tristeza, parte de la guerra sucia les 

funcionó. "Con todo y esos antecedentes, que no se ocultan, el triunfo ha sido de alta calificación. Lo expresó nuestra 
dirigente, Beatriz Paredes: «El mejor resultado proporcionalmente hablando es el de Hidalgo»". Eso lo sustenta, aduce, 

para poder quedarse los próximos 4 años al frente del priismo. "No es cuestión de ambiciones personales, que todos 
pueden tener. Si aceptaba estar al frente del PRI no iba a ser por dos meses. Ya lo señalé. Cualquier político sensato pudo 

darse cuenta de mi pretensión desde que llegué al CDE. "Tampoco estoy casado con que, si no soy, ¿quién? La militancia 
debe manifestarse en consonancia con mi intención. "Han tratado de disminuir nuestra victoria, pero eso atiende más a 

sectarismos que a una realidad. "Hemos superado expectativas. Olvera, así nada más, es el gobernador con mayor número 

de votos en los anales de este estado". (redacción, Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-Jóvenes necesitan oportunidades: "Las y los priistas estamos preparados para recomponer la política 

pública en materia de juventud de México, toda vez que los diez años de gestiones panistas han representado sólo 

retrocesos y tropiezos. El PAN no sólo desarticuló los avances conseguidos por el PRI a través de décadas, sino que 
también agudizó la crisis de oportunidades de los jóvenes mexicanos". Así lo señaló el diputado federal Canek Vázquez 

durante la inauguración del seminario-taller Agenda 21. Los Desafíos que Enfrenta la Juventud Contemporánea, que realizó 
los días 4 y 5 pasados en la Ciudad de México, y que estuvo presidida por la presidenta del Comité Ejecutivo Nacional del 

PRI, Beatriz Paredes. "México nunca había tenido la cantidad de población joven que tiene en la actualidad y, al mismo 

tiempo, jamás se habían estrechado tanto las oportunidades para las y los jóvenes. Sólo como ejemplo, baste referir el 
hecho de que 7.5 millones de jóvenes no estudian ni trabajan, condición que afecta aún más a las mujeres. Por ello, 

propuso elaborar una agenda producto de ideas consensadas y proyectos viables, con "la acción responsable y 
comprometida comienza con una comprensión correcta de los problemas. Hay que pensar antes de actuar. Por eso en el 

PRI llevamos a cabo estos eventos de análisis y compromiso". Aseveró que "debe quedar claro que los recientes resultados 
electorales hablan de un nuevo auge del PRI como fuerza política nacional. Tan sólo en las elecciones de julio de 2010, de 

12 gubernaturas en disputa, ganamos nueve. Alcanzamos la mayoría en 11 de 14 congresos estatales y ganamos 10 de 13 

capitales. "Antes, en el 2009, recuperamos la mayoría en la Cámara de Diputados y nuestro ascenso en toda la República 
es incuestionable. En muchas plazas ni siquiera, unidos, han podido derrotarnos el PAN y el PRD. Volverán a intentarlo y 

volverán a perder", enfatizó. Finalmente, aseveró que "el pueblo de México ya se cansó de los gobiernos improvisados y 
fallidos del PAN, y nunca confiará en las visiones populistas y mesiánicas del PRD. Estamos listos para regresar a la 

Presidencia y, desde allí, recuperar la ruta hacia el progreso nacional". (redacción, Ojo Política) 

Plaza Juárez-El Panal y sus convicciones: El presidente de la Junta Ejecutiva de Nueva Alianza, Fernando Flores Pérez, 
señaló que para el partido no es prioridad estar buscando espacios de participación dentro del gabinete, aunque aseguró 

que lo harán a través de propuestas en temas como salud y educación, principalmente. “No es prioridad del partido la de 
andar buscando espacios de participación, Paco Olvera durante su campaña y hoy nuevamente ha reiterado que desea 

hacer un gobierno más abierto y plural, no hemos recibido hasta este momento ninguna invitación de parte de él para 

tener la posibilidad de que el partido pueda participar en el próximo gabinete”. No obstante, destacó que están abiertos a 
la posibilidad del llamado para formar parte del gabinete, “si Paco Olvera considera que en Nueva Alianza pudiera haber 

algún compañero que tuviera el perfil y pudiera ser útil al gabinete y al estado, estamos abiertos a esa posibilidad, pero no 
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hay hasta este momento ninguna situación concreta al respecto” Por lo anterior, apuntó que estarán atentos al llamado y a 

las invitaciones, y esperarán a que la comisión de transición termine su función en el mes de diciembre y se instale la 

comisión de entrega recepción, para conocer el nuevo gabinete. En tanto, el líder de Nueva Alianza manifestó que después 
de las elecciones del cuatro de julio, continúan trabajando de manera coordinada con los partidos que integraron la 

coalición Unidos Contigo, para integrar propuestas al gobernador electo así como a la nuevos diputados. 
“Cuando hicimos el convenio de coalición, pensamos que no solamente debe de construirse una coalición electoral de 

carácter coyuntural mientras que termina el proceso, pensamos que una coalición debe de ir más allá, en el sentido de que 

los nuevos diputados, el nuevo gobierno del estado, puedan estar atentos y sensibles a las propuestas de Nueva Alianza”. 
Agregó que han seguido teniendo comunicación con Paco Olvera y con el equipo de transición, “nos han invitado a los 

recorridos en los distritos, entonces mantenemos una buena comunicación y desde luego los diputados electos de Nueva 
Alianza están construyendo su agenda legislativa”. Flores Pérez adelantó que antes de que inicie el próximo gobierno, le 

harán llegar una serie de propuestas, que son el punto de vista de Nueva Alianza, de cómo pueden avanzar en los 
diferentes aspectos de la vida del estado. Los temas principales son la educación y la salud, en este último con dos 

cuestiones importantes como la obesidad y la cirrosis; “según algunos datos el estado de Hidalgo es el segundo lugar en el 

país en muertes por cirrosis, por consumo de alcohol, habría que pensar en hacer un estudio, afortunadamente el partido 
ya cuenta con una área de diagnóstico, evaluaciones, encuestas y vamos a empezar a hacer algunos análisis en este tema 

y en el de consumo de marihuana, son asuntos que tenemos que revisar y entrarle para poder hacer propuestas y 
obviamente el partido también va a iniciar una serie de acciones sobre esos temas que son importantes”. Asimismo, 

entregarán propuestas sobre el campo y medio ambiente, “el campo está muy abandonado y necesitamos algún tipo de 

inversiones que permitan la reactivación, vamos a hacer propuestas en el término de la contaminación que se tiene en Tula 
y seguramente propuestas referentes a la refinería”. Además en el aspecto de la participación de la sociedad civil, “nosotros 

pensamos que los problemas que hay en el país y en el estado no es un asunto solamente del gobierno, requerimos de una 
amplia participación de la sociedad civil”, concluyó. (Ana Luisa Vega, página 05) 

Crónica-Aceptaría Pedraza postulación como candidato por Pachuca: Isidro Pedraza si aceptaría el ser el 

candidato del PRD para lograr el ayuntamiento de Pachuca, en el supuesto que la militancia lo impulsará en algún proceso 
interno de selección. Así lo confirmó el ex diputado federal por el PRD, quién aseguró que “dentro de mis aspiraciones 

políticas no estaba el ser presidente municipal de Pachuca, pero en el caso de que existiera esta posibilidad, claro que la 
aceptaría” Pedraza Chávez apuntó que primero tendrá que haber un consenso al interior del PRD para impulsar una 

candidatura única, lo ideal para el partido será ir unidos pues se requiere de formar un equipo del PRD, un partido que 

enfrenta elecciones con una vida interna dispersa no tiene garantizado el triunfo. (Enrique Juárez. Página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Sol de Hidalgo-IFE es elemento de Gobernabilidad: Un elemento de gobernabilidad en México han sido, en los 

últimos 20 años, el Instituto Federal Electoral (IFE), junto con el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) y autoridades estatales, afirmó el consejero presidente del organismo, Leonardo Valdés, al dictar la conferencia 

magistral La autoridad electoral como una institución que fortalece la gobernabilidad. En el evento, realizado en el marco 

de la inauguración de la Tercera Jornada Interamericana Electoral, en el que paticipan la Organización de Estados 
Americanos (OEA), el Instituto Internacional para la Democracia y la Asistencia (IDEA-Internacional), Facultad 

Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO) de Chile y el IFE, Leonardo Valdés precisó que la autoridad electoral ha 
garantizado, además, uno de los principios básicos de la democracia: la alternancia. "Al garantizar el pluralismo, la equidad 

en la competencia, la objetividad en la organización y en los resultados de las elecciones, el IFE aporta una dosis muy 
importante a la gobernabilidad que vive México", expresó. Asimismo, Leonardo Valdés consideró que "el reto de las 

autoridades de México, y creo que no tenemos diferencia con América Latina, es mantener esas condiciones de 

competencia democrática y que los ciudadanos elijan libremente a sus gobernantes y representantes. Si así lo logramos, 
seguiremos siendo un factor fundamental de la gobernabilidad democrática en nuestras naciones". Por su parte, el director 

del Departamento para la Cooperación y Observación Electoral de la OEA, Pablo Gutiérrez, al tomar la palabra, felicitó a 
México por la celebración del Bicentenario de la Independencia, el Centenario de la Revolución y el aniversario número 20 

del IFE. "Sin duda, para muchos latinoamericanos México no sólo ha sido símbolo de grandeza y desarrollo, sino de 

solidaridad. Este país, durante décadas, acogió a los perseguidos y a los exiliados. A nombre de los latinoamericanos: Viva 
México", agregó. En su conferencia magistral, el representante de la OEA resaltó que la importancia de que las naciones de 

América Latina consoliden el sistema democrático y erradiquen el uso de la violencia. (redacción, Ojo Política) 
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P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Pachuca cambia la logística del Grito: El ayuntamiento ya tenía hechos los planes; podrían regalar antojitos 

mexicanos, dicen. El gobernador Miguel Osorio anunció ayer por la noche que hoy dará a conocer el lugar en que se 

realizará el Grito, pues analiza la seguridad y tradición del festejo. Si embargo, funcionarios municipales ya trabajan en la 
logistica para cambiar la conmemoración a la nueva explanada Bicentenario. Todo en suspenso Mediante su cuenta de 

twitter, el gobernador Miguel Osorio sugirió cambiar los festejos de los 200 años de la Independencia a la explanda 
Bicentenario, ubicada en el bulevar Felipe Ángeles, en Venta Prieta. Incluso, dijo, ayer daría a conocer el lugar en el que se 

celebrará el Grito de Independencia, que tradicionalmente se ha realizado en plaza Juárez. Auque no adelantó nada, señaló 
que la posibilidad de que se realice en la explanada Bicentenario se debe a que su extención es mayor a la de plaza Juárez, 

lugar en el que se ubican las oficinas de su gobierno. Además, indicó, se implementaría un sistema de transporte gratuito 

para trasladar a las familias que quieran asistir a las celebraciones del Bicentenario de la Independencia de México sin 
importar el lugar en el que se realicen las celebraciones, además de reforzar la seguridad para evitar algun incidente. Hasta 

ayer, la cuenta del gobernador Miguel Osorio Chong en la popular red social de microblogs twitter: @osoriochong, contaba 
ya con mil 462 seguidores y sigue a 34 personas. En ella, el mandatario estatal ha emitido 58 mensajes en esta popular red 

social. Por lo cual, implementará un operativo especial para la logística de la nueva plaza Bicentenario en la cual se espera 

para el día del Grito una asistencia de 35 mil personas aproximadamente, ya se tienen cubiertos todos los puntos 
importantes, indicó el titular de Protección Civil de Pachuca, Jorge Lucio Suárez. “Se estará en coordinación con todas las 

dependencias, no se trabajará como anteriormente se venía haciendo en la plaza Juárez, es una estrategia nueva la que se 
utilizará”, destacó. De acuerdo con el secretario de Servicio Municipales de Pachuca, Alberto Islas Lara, tras realizar una 

reunión sostenida entre autoridades del gobierno del estado, se determinó cambiar la sede del tradicional Grito de 
Independencia. Islas Lara apuntó que ya se tenía hecha la carpeta con el croquis correspondiente a la logística de Plaza 

Juárez, pero “ya no sirve, aunque se contempla el espacio para los juegos mecánicos y los puestos, pero ahora en la 

Explanada Bicentenario”, Además, indicó que el gobierno del estado planea que los atractivos de la celebración sean 
gratuitos, esto incluye la comida típica, los juegos mecánicos y el transporte desde cualquier punto de la ciudad. Por lo 

cual, los 350 puestos que se instalan año en el primer cuadro de la ciudad para la celebración de el Grito de Independencia 
serán trasladados a la nueva Explanada Bicentenario, donde se realizará dicha ceremonia este año, informó el 

ayuntamiento. “El cambio no va ser ningún problema, se esperan muchísimas personas en el lugar para el 15 de 

septiembre, por lo que no se verán afectadas las ventas, ni mucho menos su ingreso económico de los comerciantes, va 
ser prácticamente lo mismo nada más que en diferente lugar”. Aunque aun no se ha dado a conocer de manera oficial, los 

comerciantes ubicados en Plaza Juárez no están de acuerdo. A través del presidente de la Cámara Nacional de Comercio 
(Canaco), Andrés Velázquez Vázquez, los vendedores establecidos de dicha periferia, rechazan el cambio de nueva 

explanada, ya que dejarían de percibir las ventas que registran la esa noche. Velazquez dijo que si se define que la 
conmemoración del Grito de Independencia sea en la Explanada Bicentenario, el gobierno del estado está obligado a 

otorgar a los comerciantes esquemas de compensación. El dirigente argumentó que los ingresos de los comerciantes se 

encuentran contraídos, pues las obras de remodelación de Plaza Juárez e Independencia provocaron caídas considerables 
en las ventas del sector, “el gobierno debe devolverle el impacto económico que ha generado el comercio en la ciudad”. 

Bicentenario De acuerdo con Cuauhtémoc Ochoa Fernández, secretario de Obras Públicas, Comunicaciones, Transportes y 
Asentamientos del Estado, la explanda Bicentenario, que se encuentra en construcción, y que alberga ya a la escultura de 

la Diosa de los Vientos cuenta con una extención de 21 mil 703 metros cuadrados. De acuerdo con cálculos de las 

autoridades, a la explanada de plaza Juárez le caben aproximadamente 15 mil personas, más que se colocan en las calles 
adyacentes, las cuales son cerradas durante los gritos y otras celebraciones. El ex gobernador Manuel Sánchez Vite fue el 

primer mandatario hidalguense en conmemorar el Grito de Independencia en Palza Juárez, en la decada de los 70, lo 
mismo lo han realizado siete gobernadores más, incluido Miguel Osorio. (Yuvenil Torres, página 04) 

Milenio-Muere el ex gobernador priista Rossell de la Lama: El ex gobernador de Hidalgo durante la administración 

1981-1987, Guillermo Rossell de la Lama, falleció ayer en la Ciudad de México.  El ex mandatario por el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) fue conocido como uno de los personajes hidalguenses que más obras públicas realizaron 

en la entidad, entre las que destacan la autopista México-Pachuca.  De profesión arquitecto, Rossell de la Lama enfocó su 
administración en la construcción de edificios y vialidades en los 84 municipios del estado, pues levantó las obras del 

viaducto Nuevo Hidalgo en Pachuca, el Poliforum José María Morelos, el Boulevard Felipe Ángeles, el Centro de Extensión 

Universitaria, el nuevo Mercado Benito Juárez, el Centro Minero, los conjuntos habitacionales Juan C. Doria y Aquiles 
Serdán, el Centro Cívico Hidalguense o Unidad Administrativa Estatal.  “Es uno de los gobernadores que ha realizado más 

obras en el estado”, reconocio el actual senador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) por Hidalgo, José 
Guadarrama Márquez, quien colaboró como secretario de gobierno con el ex gobernador.  “Fue un gobernador con una 
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gran obra en beneficio de los hidalguenses, su muerte significa una pérdida irreparable para los mexicanos, fue un hombre 

creativo, innovador, trabajador, uno de los hombres impulsores de la planeación mexicana y su muerte es una pérdida 

irreparable para los hidalguenses”, declaró el perredista quien dio el pésame a la familia.  Además, el ex mandatario fue 
asesor personal y representante personal de los ex presidentes Luis Echeverría y José López Portillo. De igual forma, fungió 

como senador en la 50 Legislatura y secretario de Turismo durante los primeros cuatro años del sexenio de José López 
Portillo (1976-1980).  Cabe señalar que en su mandato, se remodeló una parte del exconvento de San Francisco para el 

Centro Cultural del Hidalgo, que incluyó el Museo Regional de Historia. Se hicieron y remodelaron parques, jardines, y 

acciones para el mejoramiento general de la imagen urbana. Se reubicó la Biblioteca Central del Estado y se remodeló y 
acondicionó el Foro Cultural Efrén Rebolledo y el Archivo General del Estado. 

Claves-Exequias 

• El ex gobernador de Hidalgo Guillermo Rossel de la Lama fue incinerado la tarde-noche de ayer en el panteón francés de 
la ciudad de México, a donde acudieron sus familiares. 

• El político priista fue senador de la República durante la 50 legislatura y secretario de Turismo durante cuatro años con 

José López Portillo. (Misael Zavala, página 11) 

Independiente-A nosotras no nos han amenazado: Geraldina: Desconocemos si otros presidentes municipales han 
sido víctimas: Salas. Pese a la denuncia del presidente municipal de Mineral de la Reforma, Miguel Escamilla Baños, de que 

alcaldes hidalguenses han sido amenazados por el crimen organizado, la alcaldesa de Pachuca, Edna Geraldina García 

Gordillo, negó haber recibido intimidaciones y dijo que no ha reforzado su seguridad. En ese sentido coincidieron el edil de 
El Cardonal Indalecio Salas y el secretario general de Actopan Roberto Núñez Vizzuett, quienes rechazaron haber recibido 

amenazas por parte del crimen organizado, contrario a lo que afirmó el alcalde de Mineral de la Reforma Miguel Escamilla 
Baños, quien reveló que sí ha sido intimidado. Entrevistada luego de participar en la develación de una placa en el plantel 

capitalino del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Hidalgo (CECyTEH), la alcaldesa aseguró que no 
ha sido objeto de amenazas por parte del crimen organizado.  Lacónica, refirió: "en mi teléfono no ha habido nada". Y 

agregó: "En Pachuca estamos en paz, trabajando con mucha confianza en la ciudad".  Incluso García Gordillo destacó que 

se siente tan tranquila que ni siquiera tiene pensado reforzar su seguridad personal: "no tengo ningún motivo para 
aumentarla", subrayó. Tampoco les ha tocado En entrevistas por separado, el alcalde de El Cardonal, Indalecio Salas y el 

secretario general de Actopan, Roberto Nuñez Vizzuett aseguraron que no han recibido ningún tipo de amenaza. Al 
respecto Salas aseveró: "No. No hemos recibido ninguna amenaza en ese sentido y desconocemos si han amenazado a 

algunos presidentes municipales". Agregó que en materia de seguridad pública El Cardonal no tiene problemas como otros 

ayuntamientos, de forma que desconoce en dónde sí se han presentado amenazas contra presidentes municipales. Por 
separado, el secretario municipal de Actopan Roberto Núñez Vizzuett comentó que su municipio se encuentra tranquilo y 

trabajando, por lo que la población no debe preocuparse; aseguró que se siente tranquilo, pues no ha sido objeto de 
ningún tipo de amenaza. "Las reuniones que tiene constantemente el presidente (de Actopan) Jaime Galindo con el 

secretario de seguridad pública Damián Canales dan tranquilidad y certeza de que las cosas se están haciendo bien." Cabe 

recordar que en declaraciones a este diario el edil de Mineral de la Reforma aceptó haber sido amenazado por el crimen 
organizado e incluso aventuró que no es el único, pues otros homólogos han corrido la misma suerte. Dos sí fueron 

amagados También resulta pertinente recordar que en entrevista, hace un mes, los presidentes municipales de Apan y 
Tlanalapa, José Madrid Viveros y Alejandro Castillo Sánchez coincidieron en señalar que a principios de su labor al frente 

del ayuntamiento recibieron algunas amenazas, aunque éstas no trascendieron. (Miguel Ángel Carrasco, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Alcaldes piden al Ejército desarme a los ejidatarios: Presidentes municipales de la región Tula-Tepeji 

exigieron la entrada del Ejército Mexicano al municipio de Ixmiquilpan para que desarme a los pobladores que tengan en su 

poder armas, pues advirtieron que ponen en peligro la vida de los habitantes en las regiones vecinas.  Tras el fallecimiento 
de Cirilo Hernández Quesada, ex edil de Ixmiquilpan, que la semana pasada recibió dos impactos de bala en el rostro lo 

que le causó la muerte, el alcalde de Atotonilco de Tula, Julio César Ángeles Mendoza, dijo que la portación de armas de 
uso exclusivo del Ejército es un problema a nivel nacional que debe ser solucionado por el Gobierno Federal y las 

autoridades estatales.  “Creo que eso es una molestia que existe a nivel nacional, de que la inseguridad ha crecido 

demasiado, y pues pienso que el Ejército o el gobierno federal deben de hacer algo para tratar de limpiar aún nuestros 
hogares de armas que están sin ninguna norma”, sostuvo. En un evento realizado en Pachuca, el edil de Atotonilco señaló 
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que es necesaria la intervención de elementos militares para el desarme de los habitantes, pues la semana pasada el ex 

alcalde Hernández Quesada de la localidad de La Estancia, en Chilcuautla, tras una discusión con vecinos de El Alberto, en 

Ixmiquilpan.  “Creo que sí es necesaria la entrada del Ejército a algunas zonas donde hay gente armada, es necesario para 
este tipo de problemas, como dicen por allí para problemas drásticos, soluciones drásticas”, refirió el edil. Urgió a las 

autoridades a realizar una estrategia para erradicar las armas en los hogares, sin embargo indicó que muchas de esas 
personas se escudan en sus usos y costumbres para portar armas de grueso calibre.  “La gente que está fuera de las 

normas siempre va a estar en contra de todos, la gente que está dentro de la ley no tiene ningún problema, no tiene nada 

que temerle, creo que cuando la gente que está mal y va a reclamar que viola sus derechos humanos, pero cuando ellos 
hacen ese tipo de acciones, es tener que decir dónde quedaron los derechos humanos de las personas”, agregó Ángeles.  A 

este llamado se sumó el alcalde de Atitalaquia, Leonardo Olguín, quien sostuvo que sí existen armas de alto calibre en las 
regiones, los soldados deben de entrar a realizar cateos dentro de los hogares.  “Desconozco esa zona, el presidente de 

Ixmiquilpan debe de tener el pulso político y si existen armas de alto calibre pues lógicamente los soldados deben de 
entrar, pero si no existen armas de gran calibre y muy peligrosos entonces deberían entrar el estatal, que es lo que le 

correspondería”, expresó.  Asimismo, dio el más sentido pésame a la familia del ex edil de Ixmiquilpan pues consideró “es 

un hecho lamentable y en relación a las personas de armas y de su posible captura, les mencionaba antes que tenemos 
niveles para que atendamos a la delincuencia”, aseveró.  “Los niveles son los municipales, estatales, federal y finalmente 

sale el Ejército que se usa cuando la Nación está en peligro, o bien cuando represente un peligro muy grave, son hechos 
lamentables donde más vale siempre tener el diálogo y la plática para que nunca se llegue a la violencia”, agregó el 

encargado del ayuntamiento de Atitalaquia.  El pasado lunes, Cirilo Hernández recibió dos impactos de bala a causa de un 

problema limítrofe entre las comunidades de La Estancia y El Alberto, de los municipios de Chilcuautla e Ixmiquilpan, 
respectivamente.  Sin embargo, el pasado 11 de marzo de este año el Congreso del estado firmó el decreto número 375 

donde determina los límites territoriales de ambas localidades.  En este documento, los legisladores decretaron “los 
terrenos comunales de El Alberto, no se encuentran dentro del área perimetral en divergencia, según consta en el mosaico 

informativo que exhibió la Secretaría de la Reforma Agraria, en el cual consta el Plano Definitivo; así como del programa 
PROCEDE, mismos que coinciden con el acta de posesión y deslinde y de la Resolución Presidencial de los bienes 

comunales de El Alberto, Municipio de Ixmiquilpan.  “Por lo que se indica que los terrenos de El Alberto, que se encuentran 

dentro de los límites del municipio de Ixmiquilpan, no son colindantes con los terrenos que integran el área en diferendo de 
Chilcuautla”. 

Claves-Problema forestal 

• Habitantes de siete comunidades acusaron que a pesar de sus denuncias, la ex hacienda de Chulamaloya en El Susto, 
sigue siendo saqueada por taladores clandestinos. 

• Indicaron que por ello se vieron en la necesidad de formar la asociación denominada “Los Pobladores de las Comunidades 
Defensoras de los Bosques”. 

• Esto ha provocado la desaparición de especies animales y además que el caudal de los ríos de la región hayan disminuido 

considerablemente. 

• Por lo cual se perdió el 50 por ciento de ese bosque, el cual contaba con una gran variedad de especies tales como pinos, 

patulas, encinos y cedros. (Misael Zavala, página 08) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Reconoce papel del PRI en estados y el Congreso: El presidente Felipe Calderón reconoció el papel del PRI 

en el Congreso, las gubernaturas y las alcaldías del país, en la reunión que sostuvo ayer en privado con la cúpula de ese 
partido. El mandatario federal se reunió durante aproximadamente dos horas en Los Pinos con los priistas Manlio Fabio 

Beltrones, Francisco Rojas y Beatriz Paredes y en un comunicado posterior se informó que “el primer mandatario reconoció 

el papel que tiene el Partido Revolucionario Institucional en ambas Cámaras legislativas, así como en los estados y 
municipios del país”. La Presidencia informó que en el contexto de la agenda legislativa, “el principal problema abordado 

fue la seguridad pública”, y aunque los coordinadores parlamentarios en el Senado y la Cámara de Diputados —Manlio 
Fabio Beltrones y Francisco Rojas— no acudieron a la convocatoria del jefe del Ejecutivo a los Diálogos por la Seguridad, 
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“se mostró la disposición de tener una política de Estado en esta materia, que contribuya al abatimiento del crimen 

organizado y, por ende, a la recuperación de la tranquilidad y la paz de los mexicanos”. El encuentro entre los priistas y 

Calderón fue definido por Los Pinos de un “tono constructivo, franco y directo”, donde “se habló de la necesidad de 
fortalecer las instituciones de seguridad pública, y se comentó de la posible iniciativa de ley para establecer un mando 

único a través de las policías estatales”. Además se habló de la importancia de “agilizar y concretar” el diálogo entre el 
gobierno federal y el Poder Legislativo, “así como entre el presidente Calderón y los partidos políticos” para alcanzar el 

consenso necesario en las iniciativas en materia de seguridad que están pendientes de aprobación en el Congreso, así 

como las que enviará el Ejecutivo en los próximos días. En el comunicado se informó que el Beltrones y Rojas “abordaron 
diversos aspectos de la agenda legislativa aprobada por sus respectivos grupos, señalando el interés de alcanzar los 

acuerdos que permitan avanzar en el proceso legislativo”, aunque no se aclaró cuáles fueron los temas en que los priistas 
mostraron más interés. (Lorena López, página 19) 
 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice… 

que cuatro nuevas personas de la vida política local se incorporaron al equipo de transición de Francisco Olvera Ruiz. 

Las personas en cuestión son Mayka Ortega Eguiluz, Silvia Arlet Austria Escamilla, Juan de Dios Pontigo Loyola y 
Marco Antonio León Zaragoza, todos ellos gente de confianza de la diputada federal Alma Carolina Viggiano 

Austria. 

que el mal estado del tiempo que azota al estado impidió que el gobernador Miguel Osorio Chong pudiera realizar 
completa la gira de trabajo programada para ayer, lo que puso de malas a la diputada Yareli Melo Rodríguez, quien 
había organizado un desayuno en Calnali, su municipio natal. 

Quienes fueron testigos del hecho señalan que, cuando le avisaron que el mandatario estatal no llegaría por causas de 
fuerza mayor, la legisladora hizo tremendo berrinche, y más aún por los reclamos que recibió de sus representados. 

que otro que se quedó vestido y alborotado para acompañar al mandatario por la región de Calnali fue el diputado 

perredista Arturo Sánchez Jiménez. 

que quien nomás no se deja ver en medio del conflicto que vive el Valle del Mezquital es el secretario de Gobierno, 

Gerardo González Espínola. Y es que mientras las cosas se ponen al rojo vivo en aquella región del estado, del 
funcionario en cuestión nadie sabe nada. 

que hablando de fiestas, el diputado federal Jorge Romero Romero se divirtió de lo lindo la semana pasada en conocido 
cantabar ubicado en el Río de las Avenidas. 

que hoy el padre de la menor de edad ultrajada y asesinada en San Agustín Tlaxiaca, Leonel Jiménez Magos, hará acto 
de presencia en el Congreso del estado para pedir apoyo en demanda de justicia por el crimen contra su hija. 

que a raíz de la muerte del ex gobernador Guillermo Rossell de la Lama, muchos recuerdan con una sonrisa y algo de 

nostalgia el carácter bromista del recién fallecido personaje. Entre las múltiples anécdotas, hay una que indica que no se 

tentaba el corazón para gastar bromas a un político de apellido Rosado, quien para su mala fortuna era alcalde de Mineral 
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del Chico. 

En cada ocasión que aparecían juntos en algún acto, el gobernador Rossell no resistía la oportunidad de invitar al 
micrófono “al presidente municipal Rosado, del Chico”. Lo mismo pasaba con Wenceslao Vergara, alcalde de… Atotonilco 

el Grande. 

Lo demás, lo dejamos a su imaginación. 

 (redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que en el Colegio del Estado de Hidalgo, que encabeza Luis Ángeles, presumen de haber obtenido sendos recursos 

por parte del Consejo de Ciencia y Tecnología del estado. Sin embargo, propios y extraños se preguntan si este importante 
logro tiene algo que ver con las relaciones familiares con ciertas personas que laboran en la mencionada institución 

educativa. 

Que el director general del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos de Hidalgo, Ricardo Ortega Ortega, 

está tan dedicado a su labor que se le olvidan los pequeños detalles. Y es que durante un acto realizado ayer, el académico 
señaló que es un gran orgullo ponerle a la institución educativa Emiliano Zapata, como el gran héroe independentista. 

Bueno, ya hasta lo quieren como coordinador de las ediciones de la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuito. 
Que la secretaria de Educación Pública, Rocío Ruiz de la Barrera, necesita adquirir un calendario para agendar las 

jubilaciones de los maestros y la contratación de los nuevos profesores. Y es que ahora, Ruiz de la Barrera dijo que 

siempre sí quedarán 700 plazas vacías pero que todas serán cubiertas, aunque desafortunadamente no dijo para cuándo 
será que todos los niños tengan maestros. 

Que los profesores y funcionarios no predican con el ejemplo. Y es que durante los festejos bicentenarios de la SEPH 

pusieron abundantes porciones de comida para agasajar a los asistentes. El menú consistió en lo más selecto de la 

garnachería mexicana como gorditas de chicharrón y tacos dorados de pollo, por mencionar algunas delicias. Lo malo es 
que en la fiesta no hubo ni una manzana o rebanada de sandía. Comer menos grasas también a los profesores les 

ayudaría. 

Que el Presidente municipal de Huejutla, Alejandro Nava, debería ir a Catemaco a hacerse una limpia. Y es que en los 

últimos días el funcionario ya no siente lo duro sino lo tupido en aquel municipio de la Huasteca en el que pasa de todo. Si 
no hay inundaciones y deslaves por las lluvias, los supermercados estallan, y no en ofertas y promociones, presencia del 

ejército, peleas entre transportistas y comerciantes ambulantes o terribles condiciones en el mercado. Usted pida y eso 
pasa en Huejutla. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“No se utiliza el corralón como debe ser, otras grúas particulares son las que lucran con los automóviles, tenemos una 

sobrepoblación de vehículos.” Geraldina García Gordillo, alcaldesa de Pachuca, acerca de los autos que en estos 
momentos son los pobladores de los corralones. 

“No estamos exentos de errores judiciales, los jueces son seres humanos y podrían dar un veredicto equivocado.” 
Alejandro Straffon Ortiz, miembro del equipo de transición, que habla sobre las carencias del sistema jurídico de 

Hidalgo. 

“Me gusta Enrique Meza. Siento que ha demostrado que sabe, que puede manejar grupos muy bien.” 

Miguel Calero, guardameta del club de futbol Pachuca, sobre sus preferencias para la elección de un director técnico para 
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la Selección nacional ded fútbol. 

(redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: con una inversión cercana a los 3 millones de pesos Antorcha Campesina inauguro la 

tercera sucursal de sus tiendas en la zona norponiente de Pachuca. La instalación de este centro de abasto, que incluye la 

venta de abarrotes, cremería, verdura, farmacia, papelería, panadería, perfumería, entre otros departamentos, dará fuentes 
de empleo a 10 personas de las colonias cercanas…  (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: ¿Por qué ocultar a la Suprema Corte las versiones estenográficas de las sesiones del cabildo 

capitalino?... El que nada debe, nada teme. ¿Verdad, Mirna?... (redacción, primera plana) 

Independiente-Acá entre nos… 

 
La presencia del Ejercito mexicano 

  
Dígase lo que se diga, las Fuerzas Armadas son la institución que más respeto y reconocimiento tiene de la ciudadanía 

nacional. Por eso es importante que, tras la muerte del ex presidente municipal de Ixmiquilpan, alcaldes del Valle del 

Mezquital avalen la presencia del Ejército para confiscar armas en sus localidades y otras del resto del estado. Los 
presidentes municipales de Atotonilco, Julio César Ángeles Mendoza, y de Atitalaquia, Leonardo Olguín Prado, por ejemplo, 

están a favor de que los soldados peinen la región mientras. El edil de Tlaxcopan, José Antonio García García, consideró, 
empero, que es tarea del gobierno estatal mediar en el conflicto derivado de la posesión de más de 80 hectáreas entre 

comunidades de El Alberto, perteneciente a Ixmiquilpan, y La Estancia, localidad de Chilcuautla. Cada quien con su cada 

cual. Pero el Ejército mexicano es factor de confianza y seguridad. Sin duda. 

¿La Mujer Maravilla? 

Eso pareciera la señora presidenta municipal de Pachuca, Edna Geraldina García Gordillo. Porque, mire usted, pese a que el 

munícipe de Mineral de la Reforma, Miguel Escamilla Baños, sostuvo que varios de sus colegas hidalguenses han recibido 
amenazas de parte del crimen organizado, e incluso hay quienes ya sacaron a su familia del estado, doña Edna rechaza la 

especie. Dice García Gordillo que no ha sido intimidada, además de que no ha reforzado su seguridad personal. ¡Qué bueno 
que no la han amenazado! Pero, no hay que jugarle a la Mujer Maravilla. 

Por cierto... 

Con esto de las festividades patrias, hay que tener mucho cuidado con eso de que niños, jóvenes y adultos se pongan a 
jugar con pólvora. No está de más que la Dirección de Protección Civil refuerce operativos para decomisar todo tipo de 

juegos de artificio, como las famosas "palomas", porque además de contaminar el ambiente, pueden ser pretexto para 

otros problemas de violencia. No es moralina, es prevención. 

Faltan maestros, no faltan... 

Vamos a ver. ¿Cómo está eso de que faltan y no faltan maestros en el estado? El diputado local panista David Reyes 

emplaza a la Secretaria de Educación Pública de Hidalgo a explicar por qué faltan docentes en las escuelas pese al 
presupuesto histórico de 9 mil 400 millones de pesos. Pero la dependencia sostiene que la falta de maestros está por 

resolverse. Aunque desconoce la cifra exacta de niños que no han podido iniciar en forma su ciclo escolar 2010-2011. El 

problema es que hay un grave problema. 

(redacción, página 03) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

    
 

Criterio                                                                Plaza Juárez 

        
 

 

 


